



Zelenski regresa a Ucrania entre indignación y apoyo internacional

Zelenski regresa a Europa entre indignación y apoyo británico

Alan Rodríguez

arodriguez@cronica.com.mx

El choque en la Casa Blanca generó rabia en Kiev y aumento en el respaldo al mandatario ucraniano. Reino Unido concede un préstamo por 3,150 mde

El presidente ucraniano Volodymyr Zelenski regresó a su país tras una visita a Washington que resultó en un histórico caos diplomático. No paran de circular en redes sociales las imágenes del tenso encuentro entre el mandatario ucraniano y Donald Trump junto con su vicepresidente JD Vance, y que sacó chispas.

Después de 40 minutos de conversación en el Despacho Oval —un espacio que usualmente solo se abre a la prensa por unos instantes—, y con Trump advirtiendo “solo una pregunta más”, el encuentro se desmoronó por completo.

Un día después del desastre, el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, instó a Zelenski a “encontrar una forma para recomponer su relación” con el líder estadounidense, Donald Trump, y le pidió que “respete todo lo que ha hecho” éste por Ucrania.

En una entrevista con la BBC, Rutte calificó de “muy desafortunada” la tormentosa reunión. “He hablado por teléfono dos veces con Zelenski y le he dicho que tenemos que seguir juntos para alcanzar una paz duradera.

Para los ucranianos, lo ocurrido representa mucho más que un revés político: es una amenaza existencial para el futuro de su país. “Fue una conversación emocional, pero entiendo a nuestro presidente”, dijo Yulia, residente de Kiev. “Tal vez no fue diplomático, pero fue sincero. Se trata de la vida, queremos vivir”.

Ese sentimiento refleja un patrón en la política ucraniana: cuando el país es

atacado, la unidad crece. Antes de la invasión de Rusia en 2022, la aprobación de Zelenski era del 37%. Después, subió al 90%. Ahora, tras el ataque verbal de Trump en Washington, su popularidad ha aumentado al 65%, un efecto de la percepción de que Ucrania ha sido humillada en el escenario global.

“Fueron increíblemente groseros”, comentó Andriy, de 30 años, refiriéndose a Trump y al vicepresidente JD Vance.

HALLAR OTROS ALIADOS

La diputada opositora Inna Sovsun describió el enfrentamiento en Washington como un momento de impacto y frustración. “Fue difícil ver a un presidente que ha sido víctima de la agresión rusa ser atacado por el líder del mundo libre”, expresó. “Es doloroso”.

La legisladora subrayó la importancia de encontrar aliados más fuertes en Europa, Canadá, Australia y Japón, en vista de la postura cada vez más hostil de Trump. También propuso un mediador para facilitar la comunicación entre Kiev y Washington. “Alguien que Trump reconozca, pero que nosotros también confiemos. Alguien como Giorgia Meloni, de Italia”, sugirió.

LA CASA BLANCA NIEGA EMBOSCADA

Desde Washington, la Casa Blanca rechazó este sábado las acusaciones de que el presidente Volodímir Zelenski fue víctima de una emboscada diplomática en su reunión con Donald Trump y responsabilizó al mandatario ucraniano por el histórico altercado que marcó su visita al Despacho Oval.

“Es absolutamente y categóricamente falso que esto fuera una emboscada”, afirmó Mike Waltz, asesor de Seguridad Nacional de Trump, en una entrevista con Fox News.

Según el funcionario, la administración estadounidense tenía preparado un “hermoso escenario en la Sala Este” para la firma de un acuerdo en el que Ucrania compartiría sus recursos natu-



rales con EU, pero Zelenski habría provocado el colapso del encuentro.

Waltz aseguró que el líder ucraniano “optó por litigar” con Trump, a pesar de que se le advirtió que no lo hiciera, y sugirió que su actitud pone en duda la disposición de Kiev para negociar el fin de la guerra. “Tuvo un enfoque equivocado, en un momento equivocado y, definitivamente, con el presidente equivocado para intentarlo”, sentenció.

STARMER BRINDA SU APOYO

También este sábado, el primer ministro británico, Keir Starmer, ofreció una calurosa bienvenida Zelenski, a su llegada a su residencia de Downing Street para mantener una reunión previa a la cumbre europea del domingo en Londres. “Eres muy, muy bienvenido”, le dijo Starmer a Zelenski.

El respaldo de los británicos se refle-

jó cuando la ministra de Economía, Rachel Reeves, firmó préstamos por valor de unos 3,150 mde a Ucrania, que serán financiados con activos rusos congelados en el Reino Unido. En presencia por videollamada de su homólogo ucraniano Sergii Marchenko, Reeves rubricó los documentos en una mesa ante Zelenski y Starmer.

Los fondos que el Gobierno británico pondrá a disposición del ucraniano proceden por primera vez de los activos rusos congelados por el Reino Unido, dentro de los llamados Préstamos extraordinarios de aceleración de ingresos. Eso quiere decir que el dinero que se presta a Ucrania será compensado por los beneficios obtenidos por esos activos, como informó Reeves a Marchenko en la videollamada.

DILEMA UCRANIANO

Para Zelenski, su viaje a Washington era

una oportunidad de fortalecer la cooperación con EU y allanar el camino hacia una paz duradera. Pero en Kiev, pocos creen que Trump comparta ese mismo objetivo.

Los medios ucranianos informaron con cautela sobre lo ocurrido, resaltando que el esperado acuerdo de minerales entre EU y Ucrania no fue firmado. Sin embargo, el punto central para Kiev era la ausencia de garantías de seguridad estadounidenses, un elemento clave para fortalecer la defensa del país contra Rusia.

Lo que Ucrania no quiere es un acuerdo apresurado con Rusia. Las treguas de 2014 y 2015 solo permitieron que Moscú se reagrupara y preparara su invasión a gran escala años después. Para muchos ucranianos, un acuerdo sin garantías de seguridad no es una solución, sino una sentencia de muerte para su país. ●



El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenski (izquierda) y el primer ministro británico, Keir Starmer (derecha).